

El Plan de Vacaciones del SAS en la costa de Granada.

Un año más el Plan de Vacaciones del SAS, tan autopromocionado en los medios, consiste en hacer recaer sobre las espaldas de los profesionales el sobreesfuerzo que supone atender sobre todo en zonas de costa, con la población duplicada o triplicada, la demanda sanitaria.

Frente a la avalancha de contrataciones que el SAS publicita, la realidad es que como mucho se llega a la mitad de contrataciones reales por lo que o se les suspende las vacaciones a los profesionales o se les incrementa el trabajo con acumulaciones de cupos en Atención Primaria, agendas de pacientes kilométricas y guardias cada pocos días a los que quedan trabajando.

A todo esto añadimos que, al no contratar sustitutos para las vacaciones (en hospitales el porcentaje de sustitución es próximo al 0%), un gran número de consultas, pruebas diagnósticas y quirófanos dejan de realizarse durante al menos 3 meses y todo esto con profesionales trabajando a destajo y con hasta 15 guardias al mes en algunos casos.

Valga como ejemplo la costa de Granada con municipios como Motril (con hospital), Salobreña o Almuñécar. En el Hospital no se ha podido contratar ningún facultativo para el Área de Urgencias (crónicamente sobrecargada sobre todo en verano) ni apenas para el resto de especialidades por lo que se han suspendido permisos sin sueldo y se han aumentado el número de guardias hasta el límite (15 días de guardia localizada al mes o 1 de presencia física cada 3 días).

En Atención Primaria en la costa granadina de 19 contratos (refuerzos y sustitutos) de facultativos sólo se han cubierto 10 por ahora y esto sin contar los permisos por maternidad o IT no cubiertas por lo que Centros de Salud como Almuñécar o Salobreña afrontan el verano en situación límite como los Consultorios como Calahonda, La Mamola o Torrenueva sin refuerzo.

Añadamos a esto la tan cacareada Operación Paso del Estrecho por el puerto de Motril a tenor de las declaraciones en prensa del Sr. Delegado de Salud en Granada y que curiosamente no ha supuesto refuerzo alguno en el personal facultativo que debe de verdad atender a estas personas (Centro de Salud Motril Centro). De nuevo las espaldas de los profesionales cargan con los logros propagandísticos de nuestras autoridades sanitarias.

Pero no nos alarmemos, esto no es nuevo, la atención sanitaria saldrá adelante como buenamente se pueda dadas las circunstancias pero siempre gracias a algún gestor sanitario de los de a pío de cancha –que los hay, y buenos- y de los profesionales que ponen sus espaldas, vida familiar y a veces su salud a disposición de la de los demás mientras en Sevilla se lucha por una silla, sillón o poltrona.

Sindicato Médico de Granada.